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入党 青年人有话说

大兴团区委主办 北京青年报、北青社区报承办“创青春沙龙”第七期

“没有什么大道理，我就按照个人经历的三个阶段：就业、失业、创业来给大家讲讲吧。”近日，刘寅用这样接地气的开场白

开启了本次“创青春沙龙”活动。毕业参加工作到失业，再到后来的创业成功，关于这一路，他总结：“脚踏实地，顺势而为。”

榆垡镇党员发展对象培训班结束

大咖讲创业 脚踏实地 顺势而为

高薪青年初尝失业滋味
本次活动由大兴团区委主办，北京青

年报、北青社区报承办，特邀请北京亦庄

产业研究院总经理、原小笨鸟跨境电商

CEO刘寅为主讲人，为创业者或想要创

业的人分享了诸多的经验和建议。

“我1995年毕业参加工作，可以说我

毕业到就业是非常顺利的，甚至有些奢

侈。”刚毕业的刘寅在一家外企工作，薪资

达到了11000元。“从没尝过挤地铁，挤公

交的滋味儿，包一辆出租车上下班。”

而这一切随着 1999年股灾的暴发

而“消失不见”，公司倍受创伤，刘寅失

业了。而重新找工作的他将薪资目标定

在了15000元。但经过八个月的“无所

事事”后，他终于忍不住“自降身价”，他

说：“人不能一直闲着，不工作你会发现

自己越来越脱离这个职场，甚至脱离社

会。”谈起这段时光，刘寅说：“还是当时

的自己太年轻，年少轻狂，现在想来当时

的我多么幼稚。”

创业不能仅凭一腔激情
2014年，刘寅创立了“小笨鸟”，这年

他已经40岁了，“感觉到了这个年龄应该

为我自己做点事情了。”刘寅说，“不管是

创业还是就业，没有对错，创业就是四个

字——顺势而为。”在小笨鸟创业的日子

里，刘寅每天要工作十五六个小时，“一轮

一轮谈融资，一轮一轮被拒绝，有的时候

累到睡不着，没错，你在非常累但还要想

很多事情的时候会累到无法入睡。”

“创业的风险要远远高于就业的风

险。”刘寅说，在没有一定的公司历练、

资金、人脉的时候最好不要直接创业，

“激情是创业不可缺少的东西，但你不

能仅凭着激情去创业。上班是对的，创

业也是对的。但如果你上班不认真，不

努力，那么大概率下，你去创业也难以

取得成功。我们需要做的就是脚踏实

地，认真对待你的每一份工作，切忌心

比天高、眼高手低。”

仰视成功更要低头看看失败
刘寅也是与“风险”肩并肩的人。

他笑着调侃自己：“失败乃成功之母，

我也是有好几个‘母亲’的人。”关于成

功，他说：“我们要学习那些成功的经

验，更要吸取那些失败的教训。谈到

成功，大家都会想起马云、比尔·盖茨

等成功的大咖，但任何行业，都不能只

看外表的光鲜亮丽，创业前都必须要

有一定的知识储备。”

“我们曾经一想到创业就想到美国市

场、欧洲市场，但现在我只想做好北京，甚

至做好大兴区域。”刘寅坦言，那些“云端”

的东西要看到，但更多是要脚踏实地，不

论上班还是创业，对待工作都要严谨、踏

实、敬业，“所以劝大家不要总是仰视着成

功，要更加静下心来去看看失败。”

文/实习记者 申彤 图/记者 南娟娟

“爷爷、爸爸都是老党员，小时候总

听他们说那个年代的故事。”1997年出

生的小张今年大四，正在留校实习。

2015年她提交入党申请书，如今已成为

党员发展对象。谈起入党动机她显得

十分兴奋，“家人对我有影响，我自己也

想进步，觉得很光荣。”上周六，榆垡镇

党委组织部、大兴区委党校榆垡分校联

合举办的榆垡镇2018年党员发展对象

培训班结束，小张说，自己收获颇丰，

“还应该多多提升自己。”

本次培训班于10月27日开始，为期

三天，利用周末时间开班，共有101名发

展对象参加。大兴区委党校榆垡分校校

长李宝雷说，本次培训班前期准备很久，

授课老师为发展对象们准备了丰富的知

识，希望他们将来能将其应用于实践，

“大家也很辛苦，平时上班，只能组织周

末来。”同时，这101名党员发展对象呈年

轻化态势，李宝雷说，百分之七十为二三

十岁的青年人，“年轻就是希望，也是未

来发展的动力和方向，更需要多学习。”

培训第一天，榆垡镇组织部长杨志同

志做开班动员讲话，为全体发展对象提

出三点要求：一是要充分认识举办党员

发展对象培训班的重要意义；二是要端

正入党动机，争取早日加入党组织；三是

要严格纪律要求，确保学习培训取得实

效。区委党校李顺华教授以《学习新党

章，践行新党章》为题，以“习近平新时代

中国特色社会主义思想”为突破口，为全

体发展对象展开培训。李教授教育全体

发展对象要深刻领会新党章的精神实质

和丰富内涵，在各项工作中全面准确贯

彻落实。最后一天区委党校刘占武副教

授主要从大兴区的人文历史、区域特点、

亦庄开发区的成立到榆垡的大兴国际机

场建设进行了深入解读，展现了榆垡作

为首都新国门的巨大变化和发展活力，

希望发展对象们在实际工作中，严格按

照党员标准要求自己，真正从思想上、行

动上入党，做好表率作用，传播榆垡声

音，讲好榆垡故事。

培训结束后，小张回到岗位，继续日

常的工作。她说自己虽不是榆垡人，但

如今定居于此，就应该心系此地，“榆垡

是新航城，发展前景很广，作为年轻更应

该努力工作”。同时，小张意识到自己还

有一些不足，她说，在未来的日子里，会

学习老党员的工作精神和工作方法，“看

到老党员不懈努力，我挺受感染的，以后

更要以高标准来要求自己。”

李宝雷校长介绍，自己 1997 年入

党，“已经21年了，算是个老党员。”他说，

现在年轻人有活力，接触新鲜事物也多，

未来可期，“这次培训班就是希望为党员

发展对象当个指明灯，让他们真正从思

想、从工作上加入党组织，为正式成为党

员打好基础，将来在工作岗位上发挥党

员的力量。” 文并摄/记者 杨雪寒


